

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Miércoles 7 Mayo 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.205

LA HUELGA DEL 1.º MAYO

PORTUGAL

Lisboa 1.º.—Sin programa previo, la manifestación obrera ha tomado un carácter general.

Los establecimientos que habían abierto sus puertas por la mañana, las cerraron al poco rato.

Durante el día se han reunido grupos compuestos de miles de personas, que en calles y plazas han discutido el mejor medio de regularizar el trabajo, partiendo de la base de los tres ochos.

En este momento celebran reuniones las clases obreras para preparar los trabajos de la manifestación socialista del día 4, que, según parece, será prohibida por la autoridad.

La policía no ha permitido que se pronunciaran discursos ante la tumba de Fontana, iniciador en Portugal del moderno movimiento obrero. A pesar de la lluvia, 3 000 personas han acudido a depositar coronas y flores sobre dicha tumba.

Cerca del cementerio se hallaban situadas fuerzas de caballería y gran número de agentes de policía.

Toda la guarnición de Lisboa ha estado sobre las armas. Las tropas ocupan varios puntos de la ciudad.

Oporto 1.º.—Los obreros abandonaron a mediodía su trabajo, dirigiéndose al monte Antas, á celebrar un «meeting». Varios grupos de estudiantes y de los curiosos que había delante de la Casa Municipal, se han dirigido también á Antas.

Los doce mil obreros que asistieron al «meeting» han designado una comisión de doce individuos para que entreguen al gobierno civil la exposición en que se pide se fije la jornada normal del trabajo. Muchos de los manifestantes se dispersaron luego: otros acompañaron á la comisión hasta el edificio del gobierno civil, al que acudieron también fuerzas de infantería y de policía á pié y á caballo.

No se ha turbado la tranquilidad.

FRANCIA

París 1.º.—En las primeras horas de la mañana París ofrecía el aspecto ordinario; por las calles circulaba mucha gente, y las tiendas estaban abiertas. A las doce cerraron muchas tiendas y comenzó á disminuir la gente en los boulevares.

De orden de la autoridad la población no ha sido regada, y las calles y plazas por donde estaba anunciado que pasarían los manifestantes, se han cubierto de arena, con objeto de proteger las maniobras de la caballería, evitando que se resbalen los caballos.

Fuerzas de policía y tropas de infantería y caballería tomaron desde muy temprano los puntos que indiqué ayer.

A las tres de la tarde eran muchos los obreros reunidos en la plaza de la Concordia.

La policía obligó á los grupos que se hallaban estacionados en la plaza de la Concordia á que circularan; pero estos se vol-

vían á reunir al poco rato. En vista de eso se dió orden á las fuerzas de caballería para que atacasen á los obreros, orden que obedecieron brutalmente.

A galope tendido, y dando sablazos de filo, entraron varios escuadrones por entre los grupos de manifestantes. Estos, al verse acometidos, pretendieron defenderse con palos, piedras y revólvers; pero siguieron llegando escuadrones, que pusieron á los obreros en rapidísima y desordenada fuga.

Un testigo presencial de la carga me dice lo siguiente:

«No puede calificarse de haccombe ni mucho menos; pero sí de carga brutal, pues fueron muchos los que cayeron contusos por el choque de los caballos, y no pocos los heridos con los sables.

En los primeros momentos que siguieron á la carga de caballería y huida de los obreros, diríase que la plaza de la Concordia estaba sembrada de heridos, pero al poco tiempo algunos se levantaron sin tener más que ligeras contusiones.

Es difícil precisar el número de contusos y heridos, y más aún la gravedad de los mismos, pero se pueden calcular en ochenta entre heridos y contusos de alguna consideración.

He oído decir, más no he logrado comprobar la noticia, que entre los heridos algunos están graves y dos han fallecido.

En la plaza de la Concordia la policía hizo unos sesenta prisioneros.

En la plaza de la República ocurrió un espectáculo parecido, pero sin duda los soldados tenían distintas órdenes y los resultados han sido menos lamentables.

Una comisión obrera, compuesta de los diputados Baudin, Ferroul y Thivier, del concejal Vaillant, de los sastres Rousset y Lacoste, de los cafeteros Senz y Gonzou, del corchero Dulde, del zapatero Feline y del publicista Guesde, apareció en la calle Real.

La policía se opuso en un principio á que siguiese su camino la comisión, pero después, volviendo sobre su acuerdo, la escoltó hasta la plaza de la Concordia.

La comisión fué á la Cámara, donde los ugieres opusieron dificultades para entrar, hasta que Thivier, que vestía blusa, dió su nombre.

Varios individuos de la comisión de gobierno interior han recibido á los delegados, acompañándolos después al despacho del secretario de la presidencia, donde se ha tomado nota de la petición que dirigen á la Cámara.

Piden que se rebaje á ocho el número de horas de trabajo, con todos los demás acuerdos adoptados en los diversos Congresos internacionales.

El secretario registró también el recibo de ochenta y dos peticiones análogas, procedentes de distintos puntos de Francia, encaminadas á obtener una legislación sobre el trabajo, que satisfaga las aspiraciones de los obreros.

Se esperan otras muchas y una firmada por toda la población obrera de Francia.

El presidente de la Cámara ha recibido después á los delegados.

Les ha dicho que está perfectamente penetrado de la importancia de la cuestión, y que abriga la seguridad de que la mayoría republicana se apresurará á discutir las reivindicaciones pedidas.

El Dr. Ferroul ha dado las gracias á Mr. Floquet por haber recibido á la delegación de los obreros, rogándole que las hiciera extensivas á sus amigos políticos por haber mantenido el derecho de petición á los trabajadores.

Mr. Floquet le contestó que nadie había puesto en duda ese derecho, y que había ordenado que se recibiese la petición y se inscribiese inmediatamente en el registro, añadiendo que había recibido muy gustoso á los diputados, sus colegas, y á los demás ciudadanos que le acompañaban.

Dijo que tomaba nuevamente acta de la petición emanada de los obreros y de los sindicatos, y firmada por ellos, no nacida de los grupos de la calle, si bien discrepaba de los peticionarios en algunos puntos.

«La Cámara y su presidente—continuó— examinarán, con todo el interés que exigen, las cuestiones obreras. Mis compañeros que están presentes conocen los medios reglamentarios que pueden conducir la petición á un pronto debate. En su mano está que en breve sea satisfecha vuestra legítima aspiración.»

Los delegados se despidieron de M. Floquet, dándole gracias por su amabilidad, é insistiendo en el carácter legal de sus gestiones, que no eran consecuencia de los grupos de las calles.

París ha recobrado su aspecto habitual en los boulevares y en la plaza de la Concordia.

Hasta ahora no ha ocurrido ningún nuevo incidente.

Entre los individuos presos esta tarde, se encuentran pocos franceses. La mayor parte de ellos son belgas, suizos, italianos y alemanes.

Esta noche serán puestos en libertad un centenar de personas presas por entorpecer el tránsito público.

Al anochecer han comenzado á recibir los centros oficiales telegramas de los departamentos dando cuenta de las manifestaciones obreras, que en su mayoría han sido pacíficas. Solo en algunos puntos se han hecho prisiones, y no se tiene noticia de que hayan ocurrido disturbios serios.

París 2.º.—Durante toda la noche ha reinado grande animación en los boulevares y en los arrabales, pero sin que se turbara el orden.

Se comentan con mucha viveza los sucesos de ayer. No se sabe con exactitud el número de heridos, pero es general la creencia de que fueron muchos.

En provincias han ocurrido esta noche algunos incidentes desagradables, particularmente en Troyes y en Marsella.

El corresponsal del «Times» en París, Sr. Blowitz, ha tenido una entrevista con el Sr. Constans, ministro del Interior. Ha declarado este que tiene la intención de expulsar de París á 5,000 extranjeros que no son más que agentes de desorden. «Su extradición,—ha añadido,—fué reclamada por

sus gobiernos respectivos; pero hasta ahora nos habíamos negado á concederla, por respeto á la hospitalidad francesa.»

BELGICA

Bruselas 1.º.—La mayoría de los obreros ha trabajado hoy hasta las cinco de la tarde. La manifestación se celebrará por la noche.

En todas las comarcas donde hay minas de carbón de piedra ha habido manifestaciones imponentes. En Chaleroi han recorrido las calles cincuenta mil obreros cantando la Marsellesa.

El burgomaestre de Lieja ha prohibido las manifestaciones públicas, pero varios millares de trabajadores se han dirigido á la casa de ayuntamiento y han presentado una exposición, en que se formulan las reclamaciones acordadas por el Congreso internacional de París. La policía no intentó cerrar el paso á los manifestantes ó dispersarlos, y no ha habido desorden alguno.

Las tropas han estado acuarteladas. Ha brillado un sol espléndido durante todo el día.

Bruselas 2.º.—Tanto en esta población como en todas las ciudades de Bélgica, la manifestación obrera ha sido pacífica.

HOLANDA

Amsterdam 1.º.—En esta ciudad, á causa de haber muchos braceros desocupados, por hallarse en huelga los obreros del puerto, y á causa de la actividad desplegada últimamente por los agitadores socialistas, ha habido estos días cierta alarma.

Las autoridades temían que ocurrieran tumultos, y prohibieron las manifestaciones públicas y reforzaron las fuerzas de policía y las del ejército.

Ayer terminó la huelga de los docks; la mayoría de los obreros comenzó hoy á trabajar desde las primeras horas de la mañana.

El día ha sido primaveral, las calles han estado llenas de obreros, que las recorrian formando grupos.

Estos se han dirigido al local llamado Plancias, donde había de celebrarse el principal «meeting», según la convocatoria.

Mr. Fortuny, jefe socialista, ha pronunciado un apasionado discurso, censurando las medidas rebresivas del gobierno y excitando á los trabajadores holandeses á asociarse á sus compañeros del extranjero para lograr que las horas de trabajo queden reducidas á ocho, además de procurar la conquista de todos los derechos del hombre.

Para esta noche se halla convocada otra reunión.

Hasta mediodía no se ha turbado el reposo. Las tropas han permanecido acuarteladas.

INGLATERRA

Londres 1.º.—El aspecto de la ciudad es tranquilo.

La Bolsa está cerrada.

Hoy, como todos los años, véense caballos y carros, adornados con cintas tri-

colores francesas.

El jefe de policía publicó anoche una alocución, prohibiendo las procesiones fuera del embarcadero y de las calles señaladas para ir al Hyde Park. Los organizadores protestaron, sin resultado alguno.

La prohibición tan tardía, desorganizó los arreglos de los jefes socialistas, quienes recomiendan mucho orden y paz.

Hoy se reúnen solo los miembros de la Federación nacional y de la Liga socialista, yendo a Hyde Park, y esta tarde a Fran. Después irán a Clerkenwell Green, un campo en los arrabales, donde celebrarán una procesión con antorchas.

Los jefes socialistas Williams y Burn, hablarán en el «meeting».

A las cinco una masa de unos 3.000 ó 4.000 obreros han atravesado las únicas calles que la policía había dejado libres, llevando varios estandartes con lemas socialistas.

Los manifestantes han llegado a Hyde Park y allí se han pronunciado varios discursos, silbados unos por los curiosos, otros aplaudidos.

El orador más importante ha sido Williams Morris, poeta socialista, quien aconsejó una huelga internacional simultánea. Dijo que combatir es mejor y más fácil que morir de hambre.

La manifestación ha pasado casi ante la indiferencia de la ciudad, hasta el punto de que en los paseos de Hyde Park, no ha disminuido la concurrencia de niños y señoras.

El domingo habrá otra manifestación más numerosa é importante, porque aquel día se asociarán á ella obreros que hoy no han abandonado el trabajo, por la amenaza de ser despedidos.

Se han celebrado hoy también varias reuniones obreras para protestar contra la orden del jefe de policía que se dió ayer, limitando las procesiones é imponiendo el camino único que habían de seguir. Pronunciáronse en ellas violentos discursos, declarando que el 1.º de mayo del año próximo habrá manifestación obrera, á despecho de los bastones de la policía y de las bayonetas de los soldados.

ALEMANIA

Berlín 1.º.—Todo está tranquilo hasta esta hora, y la población ha presentado su habitual aspecto.

Son muy pocos los obreros que se han visto por las calles, menos de los que se creía, pues de 10.000 maquinistas no han dejado el trabajo más que 2.000.

Todos los obreros de la capital, menos un 10 por 100 de ellos, trabajan.

Algún pequeño exceso se ha cometido; pero sin alterar el aspecto en general tranquilo, de la población.

Como las reuniones públicas estaban prohibidas, muchos huelguistas, en pequeños grupos, se han ido al campo y á las poblaciones vecinas, como en los días de fiesta, donde los comisarios hicieron que se conservase el orden.

Dos anarquistas que pretendieron excitar á sus compañeros, fueron objeto de duros tratamientos.

Las mismas noticias se han recibido de todas las ciudades de Alemania, de Spandau, Danzig, Stettin, Colonia, Dermund, Munster, Chemnitz, Breslau, Munich y Stuttgart. En todos los puntos fabriles se ha trabajado.

Los demócratas socialistas radicales, disgustados por el fracaso de la jornada de ayer, echan la culpa á Liebknecht y demás jefes moderados de la fracción.

Berlín 2.—Reina completa tranquilidad.

Anoche se formaron algunos grupos, que fueron fácilmente disueltos por la policía, haciéndose unas doce prisiones.

AUSTRIA-HUNGRÍA

Viena 1.º.—Todas las fuerzas del segundo cuerpo de ejército han estado distribuidas hoy en esta ciudad y sus contornos, preparadas para reprimir cualquier desorden.

Habiendo prohibido las autoridades los «meetings» y manifestaciones al aire libre, los obreros se han reunido en varios salones.

Muchos de los empleados de las fábricas han trabajado hoy. Cálculase que el número de los declarados en huelga ascienden á quince ó veinte mil.

En todos los «meetings», los oradores han aconsejado á los obreros que obedezcan á las autoridades, y en todos ellos se han adoptado resoluciones idénticas en sentido socialista.

La mayoría de los «meetings» terminó á las doce y media.

Más tarde los obreros, vestidos con los trajes de fiesta, se dirigieron, formando grupos, al paseo público llamado el «Prater», donde se pasearon y hablaron á su saber. No llevaron banderas ni se reunieron en «meeting». Muchos de ellos entraron en las cervecerías.

Cálculase que en el Prater y en sus cercanías ha habido unos cuarenta mil obreros celebrando la fiesta de hoy.

A las dos y media de la tarde comenzaron las carreras de caballos. No ha asistido á ellas el emperador; en cambio, han acudido muchos individuos de la aristocracia y de la burguesía, figurando entre los aficionados tres archiduques.

Los obreros han regresado á sus casas al ponerse el sol.

Las tiendas han permanecido cerradas durante todo el día.

Las manifestaciones han sido pacíficas en todas las ciudades de la monarquía austro-húngara, exceptuando á Buda-Pesth, donde ha ocurrido un choque entre tropa y algunos obreros, forasteros en su mayoría. Estos pretendieron intimidar á los obreros de un molino para que abandonaran sus faenas. Llegaron huelguistas y laboriosos á las manos, y resultaron heridos algunos contendientes. Acudió la fuerza pública, detuvo á los agresores y los entregó á las autoridades.

ITALIA

Roma 1.º.—Aunque no han sido grandemente numerosas las masas de los manifestantes, han mostrado viva excitación. La caballería ha tenido necesidad de atacar á 300 obreros empeñados en celebrar una reunión anarquista en la colina del Testaccio. El anarquista Giocchetti ha sido arrestado.

Las tropas han tenido también que cargar á 400 obreros en la plaza del Popolo, y han preso á nueve de ellos.

El rey Humberto, que paseaba en carruaje por el Corso, fué insultado por los anarquistas, quienes gritaron: ¡Abajo el coronel austriaco! La reina, que paseaba en coche por la plaza de Popolo, fué silbada por los anarquistas.

La gran mayoría de la población han mostrado su indignación por estos insultos de los anarquistas y han vitoreado á SS. MM. cuando regresaban á Palacio.

Han ocurrido algunos desórdenes de poca importancia en Turín.

En Milán, la policía y las tropas han tenido que dispersar á los obreros, por provocar tumultos que no han llegado á re-

vestir carácter alarmante.

Dícese que en Nápoles ha sido herido un oficial de policía en un choque entre la fuerza pública y los obreros, que llevaban banderas negras y rojas.

Gacetilla

A las primeras horas de la tarde de hoy ha pasado á mejor vida nuestro querido amigo y correligionario, el distinguido Jurisconsulto D. José Soler y Siquier, á la avanzada edad de ochenta y cuatro años, víctima de prolongada enfermedad soportada con admirable resignación.

Era el Sr. Soler uno de los hombres más ilustres de nuestra sociedad, así por la posición social que ocupaba, como por su talento nada común y por las envidiables cualidades que le distinguían.

La afabilidad y sencillez de carácter habían granjeado á nuestro difunto amigo las simpatías y el afecto de cuantas personas tuvieron ocasión de tratarle.

Su muerte, no lo dudamos, será generalmente sentida por toda la población sin distinción de clases ni partidos; pues cuantos se acercaron á él le encontraron siempre dispuestos á favorecerles con su leal y desinteresado consejo.

Aunque el Sr. Soler ejerció pocos años la Abogacía, supo conquistarse en ellos honrosa y merecida fama entre sus compañeros que le respetaban y querían, consultándole en los asuntos más áridos y difíciles, que resolvía siempre con el acierto y claridad que tanto le distinguían.

Incansable en el trabajo, el Sr. Soler dedicó sus ócios al estudio de los problemas Agrícolas para los cuales demostró siempre verdadera afición y notable aptitud, consignando sus observaciones en un pequeño tratado que ha merecido los unánimes aplausos de cuantos han tenido ocasión de hojearlo, y que sería de desear se publicara, no sólo por lo que honra al difunto sino también por la utilidad que podría prestar á nuestros agricultores.

Aunque por su excesiva modestia no ambicionó nunca el Sr. Soler, ningún cargo, no obstante el amor que tenía al país que le vió nacer, y el afán por su prosperidad y buen estar, le obligaron á tomar una parte muy activa en la instalación de las Sociedades de Beneficencia Domiciliaria é Industria Mahonesa, figurando en ambas como primer Presidente.

EL BIEN PÚBLICO, se asocia de todas veras al sentimiento que hoy embarga á la familia del Sr. Soler, enviándole la expresión de su más sentido pésame. Al propio tiempo suplica á los numerosos amigos que supo conquistarse durante su larga vida, le tengan presente en sus oraciones, mientras eleva al cielo vehemente ruego para que el Altísimo se haya dignado acoger en su amoroso Seno el alma del difunto.

A pesar de hallarnos en la primera década del mes de Mayo, el estado del tiempo no corre parejas con la estación; pues á unos días en que el frío se dejó sentir bastante, han seguido otros de calor relativamente excesivo.

Estos cambios bruscos en la temperatura no son los más propios para el goce de cabal salud en ciertos organismos, causando algún mal estar que no se corrige con las prescripciones terapéuticas sino con la marcha ordenada y gradual de las evoluciones atmosféricas propias de la estación.

Los sembrados se resienten bastante de

la falta de calor tras las copiosas y prolongadas lluvias que hasta hace poco han venido sucediéndose en esta isla.

El tiempo continúa cubierto é inseguro, soplan vientos inconstantes, mientras los caracteres inherentes á la primavera no se dejan apreciar en sus benéficos efectos.

Ante una regular concurrencia tuvo lugar anoche en nuestro coliseo, el beneficio de la niña Rosalía Mora, poniéndose en escena las zarzuelas en un acto, «El garro frígido», «Toros de puntas» y «Lucifer», que fueron interpretadas con notable acierto, por los pequeños artistas que en ellas tomaron parte, y muy especialmente por la beneficiada, que nos confirmó anoche el concepto que de ella teníamos formado, y espusimos al ocuparnos por primera vez de la Compañía Infantil.

La mayor parte de las escenas de las obras representadas fueron aplaudidas por el público, y muy particularmente las canciones que en «Toros de puntas» cantó la Rosalía Mora, que entusiasmaron á la concurrencia, no solo por la manera como las dijo la beneficiada, si que también por la oportunidad de las alusiones que en las mismas se hacían.

En el baile «Una fiesta en la Marina», las niñas Juanita Bernabeu y Mercedes Campos acreditaron una vez más sus brillantes facultades como bailarinas, logrando con su destreza cautivar al público que les tributó merecidos aplausos.

Los admiradores de la niña Mora la obsequiaron con numerosos regalos entre los que recordamos, una sombrilla, muchas cajas de dulces, un rico corte de vestido etcétera, etc.

Para mañana anuncia la Compañía Infantil el beneficio de la aplaudidísima primera pareja de baile Juanita Bernabeu y Mercedes Campos, poniéndose en escena la magnífica zarzuela de gran espectáculo en cuatro actos y diez y siete cuadros «Los Sobrinos del Capitan Grant», cuya función dedican á la Sociedad «El Isleño».

Por tener compromiso contraído dicha compañía en el teatro Principal de Tarragona, dará sus dos últimas funciones el viernes y sábado próximos.

De entre los diferentes análisis de géneros para el consumo público que han sido practicados en el laboratorio municipal, no se encontró ninguna substancia nociva á la salud.

No se regocijen nuestros lectores por la anterior noticia, ya que ese laboratorio no es el de esta ciudad, sino el de Alicante ú otra cualquiera donde hay autoridades locales suficientemente celosas para no mirar con indiferencia que se venda gato por liebre con grave perjuicio, muchas veces, de la salud pública.

En distintas ocasiones háse ocupado este diario en asunto de tanta trascendencia, mas nuestras palabras como si se hubiesen perdido en el vacío. ¿Por qué tanta incurria? Averigüelo quien pueda, que no había de ser tan difícil como hallar la cuadratura del círculo.

Sr. Alcalde: ¿hasta cuándo ha de durar ese *dolce far niente* en lo que á análisis de los artículos de primera necesidad se refiere? ¿Hasta cuando, Sr. Alcalde?....

El día 22 del actual se verá en juicio oral y público la causa sobre estafa, seguida por este Juzgado contra un vecino de Ciudadela.

En el vapor «Ciudad de Ciudadela» debía llegar hoy al puerto de su nombre la

Maestra propietaria de aquella escuela de párvulos, doña María Villalonga y Gelabert.

Es también esperado en breve el M. I. Maestrescuela de esta Diócesis D. Juan Pujol.

En el vapor-correo que ha salido esta tarde ha sido embarcado un cajón, de peso 100 kilos, conteniendo documentación que envía la Aduana á Madrid á disposición del Senador D. Vicente Oliva, el cual tiene pedido al Ministro de Hacienda todo lo concerniente á las Administraciones enclavadas en el litoral Cantábrico y Mediterráneo, al objeto de compulsar los cereales, harinas, legumbres secas y algarrobas entrados y salidos por las mismas durante los ejercicios económicos de 1886-87, 1887-88, 1888-89 y primer semestre del actual.

El movimiento que en estos cuatro períodos han tenido en este puerto las indicadas mercancías, es el siguiente:

Entrado	
Trigo,	615.422 kilos
Los demás cereales,	1.636.182 »
Harina,	1.173.351 »
Legumbres secas	1.726.217 »
Algarrobas,	281.473 »
Salido	
Trigo,	455.441 kilos
Los demás cereales,	358.694 »
Harina,	65.360 »
Legumbres secas,	980.173 »
Algarrobas,	16.148 »

También han sido embarcados para Palma y á disposición del Sr. Delegado de Hacienda, 10 bultos tabaco de pota, con peso de 404 kilos, aprehendidos por el escampavía «Javier» de la subdivisión de guarda-costas de esta provincia marítima.

El vapor «Nuevo Mahonés», transporta hoy á Palma 24 cabezas ganado vacuno, 245 lanar, y 2 de cerda.

Leemos en «La Verdad», de Manacor: «Ya no tenemos fieltos».

El jueves, á las ocho de la mañana, el Ayuntamiento de esta villa con el auxiliar del Agente ejecutivo, custodiado por una pareja de la Guardia civil, se personó en la Administración de Consumos, con el fin de proceder al embargo de los fondos y objetos pertenecientes á la Empresa arrendataria, por no haber cumplimentado el pago del tercer trimestre, ya vencido, y despues de haberse efectuado dicho embargo se hizo lo mismo en todos los fieltos.

Por la noche todos los empleados se retiraron de su punto por orden del Sr. Administrador, según se nos dice, y desde entonces continúan éstos abandonados, pudiendo por consiguiente los particulares entrar en la población toda clase de géneros sin pagar ningún derecho.

No sabemos como se resolverá el conflicto; pero, de cualquier manera se resuelva, dudamos que puedan salir bien librados los intereses de nuestro ya tan agobiado pueblo.»

La carga que el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» ha embarcado hoy para Palma es la siguiente:

7 cajas calzado; 2 garrafas vino; 1 fardo tejidos en lana; 28 cajas queso; 1 bulto sombreros; 1 caja y 1 bulto madera labrada; 3 bultos hierro labrado; 1 caja efectos apicultura; pipería vacía, sacos y otros efectos.

Ha quedado constituida por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca la Junta dio-

cesana para promover la ejecución de los acuerdos del Congreso Católico, en la forma que sigue:

Presidente: M. I. Sr. D. José Muntaner y Ferrá, Dean de la Catedral de Palma.

Vice-Presidente: M. I. Sr. D. Matías Compañy y Mas, Lectoral.

Vocales: Excmo. Sr. Conde de Ayamans; Excmo. Sr. Vizconde de Couserans; Excelentísimo Sr. Marqués de Palmer; señor D. Leon Carnicer, Catedrático del Instituto; Sr. D. Sebastian Font y Martorell, Director de la Escuela Normal; Sr. D. Pedro Sampol, Abogado y Diputado Provincial; Sr. D. Bernardo Canet, del Comercio; señor D. Francisco de P. Massanet y Beltran, Abogado; Sr. D. Jose Latorre é Izquierdo, Médico; Sr. D. Enrique Reig y Casanova, Secretario de Cámara y Gobierno.

Secretario: Sr. D. José Miralles y Sbert, Catedrático del Seminario.

Según la distribución de fondos del presupuesto provincial, las obligaciones de Abril último importan las cantidades siguientes:

Gastos de Administración	6 522 pts.
Id. de Servicios generales	1.425 »
Id. de Cargas	354 »
Id. de Instrucción pública	14.868 »
Id. de Beneficencia	30.908 »
Id. de Corrección pública	1 591 »
Id. de Obras diversas	2.916 »
Id. Imprevistos	1.500 »
Otros gastos	1 424 »
Total	61.508 pts.

En la noche del viernes último celebró sesión la Junta Directiva de la Liga Agraria Mallorquina, tomándose los siguientes acuerdos: delegar una Comisión para que represente la Liga en la Asamblea de contribuyentes que se ha de celebrar en Madrid los días 16, 17 y 19 de este mes, é invitar á todos los contribuyentes mallorquines á que manifiesten su parecer acerca de las materias de que se ha de ocupar dicha Asamblea.

Por la Comandancia militar de Marina de Palma se hace saber que han de proveerse 33 plazas de aprendices de artilleros de mar, de los cuales corresponden 8 al Departamento de Cartagena. Los aspirantes han de solicitarlo cuanto antes, pues el ingreso ha de efectuarse á últimos de Junio próximo.

También anuncia las vacantes de tres Ayudantías de Distrito de las asignadas á Contramaestres, Condestables y Pilotos.

Precios corrientes en el mercado de Inca el 1.º del actual: trigo, á 16'50 pesetas; candeal, á 17; cebada del país, á 8; id. forastera, á 7'50; avena del país, á 7; id. forastera, á 6'50; garbanzos, á 20; maíz, á 12'50, y habichuelas confites, á 19.

A quince asiendeu los juicios celebrados últimamente en Ibiza ante el Tribunal Superior de la Sala de la Audiencia, constituido por los Magistrados Sres. Saldaña, Zavala y Angulo, y el Fiscal Sr. Bello.

Los Jurados tomaron parte en cinco de los mencionados juicios. Las calificaciones son: abusos deshonestos, 1; disparos, 4; hurtos, 5; incendios, 1; lesiones, 3; raptos, 1, y robos, 2.

De los 21 procesados, 10 han sido absueltos, 3 condenados á pena correccional, 7 á arresto mayor y 1 multado.

El Claustro de profesores de la Escuela Normal de Maestros de esta provincia, ha

resuelto que las conferencias pedagógicas del presente año, den comienzo el día 20 del próximo Julio, en número de cinco, las que se celebrarán en la escuela pública de la calle de Moyá número 16, sobre los temas siguientes:

1.º Nociones preliminares para el estudio de la Doctrina.

2.º Deberes de los Maestros relativos á la aplicación de los procedimientos pedagógicos en la enseñanza.

3.º Aplicación del llamado método de reducción á la unidad, á la resolución de los problemas de Aritmética que más comunmente se ofrecen en las necesidades ordinarias de la vida.

4.º De la atención. Medios de excitarla y conservarla en los niños.

5.º Utilidad de los registros que deben llevarse en las escuelas conforme al Reglamento.

Los pasajeros salidos esta para Palma, á bordo del vapor-correo «Nuevo Mahonés», son los siguientes:

D. Mariano Santonja, Jaime Garí, María Pulina, María Pavia, Josefa Cespón, Jaime Miró, Pedro Valeriola, Antonio Pujol, Matías Calafell, Antonio Ferrá, Anselmo Juan, Lorenzo Florit, Gaston de Abaddie, Juan Ferrer y Francisco Soler.—Total 15.

Noticias marítimas

Vapores trasatlánticos.—El «Isla de Luzón» salió el 29 de Singapore para Manila.

El «Ciudad de Santander» llegó el 30 á Barcelona procedente de Veracruz, Habana y Cádiz.

El «Santo Domingo» salió el 2 de Barcelona para Manila y escalas.

El «San Ignacio de Loyola» llegó el 3 en Barcelona procedente de Manila y escalas.

El «Alfonso XII» debía salir el 5 de Barcelona para Málaga, Cádiz y las Antillas.

El «Ciudad de Santander», llegado el 30 á Barcelona de las Antillas, saldrá próximamente para Génova y Marsella con el objeto de recoger carga para el «España», destinado á verificar este mes el viaje á Colon, y al que se la trashedará en el puerto de Cádiz, entrando él entonces en el dique de la Compañía.

De paso para el Rio de la Plata recaló el 3 en Barcelona el «Orione», de la «Navigazione Generale Italiana».

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 6.—5 carneros, 73 kilos, Binibeca Nou; 1 id., 11, Binixems de Derrera; 1 vaca, 126, Llimpa de Alayor; 1 buey, 318, Rafelet Nou, y 1 id., 314, Trebaluje de Bernardo Seguí.

Día 7.—1 ternero, 182 kilos, Musuptá Sescolá; 1 ternero, 138, Pedro Pons Vinent (Alayor); 1 ternero, 227, Estancia Cugallonet; 1 cordero, 22, Estancia Cugallonet; 1 cordero, 17, Estancia Turellió de Mir.

Telegramas

DE
El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 6.—4'30 t.

En Barcelona han dejado de fun-

cionar algunas fábricas á causa de las coacciones de los obreros, que están divididos en su modo de pensar; pues la inmensa mayoría de ellos quieren trabajar impidiéndose los demás.

Madrid 6.—4'45 t.

Valencia.—Ha habido carreras y cierre de tiendas en las calles de San Fernando é inmediatas, á causa de que en el paseo de la Alameda se habían reunido unos doscientos obreros en actitud poco benévola, los cuales no obstante su pertinacia fueron disueltos por la policía, que al propio tiempo ha capturado veinte y dos, reduciéndolos á prision.

Madrid 6.—6'15 t.

Valencia.—La policía sigue haciendo prisiones entre los huelguistas más sospechosos por sus tendencias disolventes. Se están formando grupos que son disueltos inmediatamente por la Guardia civil.

Los comercios y muchos otros establecimientos permanecen cerrados. Los comerciantes han manifestado que se proponen borrar sus nombres de las matrículas de comercio, si la situación porqué atraviesa Valencia no se normaliza en el término de veinte y cuatro horas.

Madrid 6.—10'45 n.

Berlin.—Se ha efectuado la apertura del Reichtag, en la que el Emperador Guillermo II ha pronunciado un discurso por el que ha manifestado vehementes deseos de contribuir poderosamente al mantenimiento de la paz europea, y ha dicho que presentará al Reichtag un proyecto de ley encaminado á mejorar la situación de los obreros.

Barcelona 7.—8'16 m.

Se da por terminada la huelga en esta ciudad, la que ha recobrado su aspecto normal.

La mayoría de las fuerzas se han retirado á sus cuarteles; quedando detenidos unos setenta anarquistas.

Hoy ha salido de este puerto el vapor «Alfonso XII».

Madrid 7.—9'15 m.

El Gobernador de Valencia, en vista de la situación violenta creada por los últimos sucesos, ha ofrecido llegar hoy á los límites de las facultades que le consienten las leyes, al objeto de evitar las coaliciones y las amenazas de los huelguistas, que aún persisten en su obstinación y constituyen un peligro para la sociedad.

Madrid 7.—10'55 m.

El general Cassola ha pasado la noche última con mayor tranquilidad que el día anterior, habiéndole visitado los Sres. Sagasta, Cánovas, Márton, Romero Robledo, Becerra y Bermudez Reina.

COTIZACIONES

Barcelona 6.-4'20 t.

4 por ciento Interior.	76'15
4 por ciento Exterior	78'42
4 por ciento Amortizable	89'12
Billetes Hipotecarios de Cuba	107'25
Banco Hispano-Colonial	64 05
Ferrocarril de Barna. á Francia.	37'90
Id. del Norte de España.	00'00
Id. de Orense	18'65
Id. de Almansa.	129'00
Ferrocarril de T. B. y Francia	00'00
Id. del Norte	84'50
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.	76'87
Obligaciones C ^a Trasatlántica	89'75
Empeños del Casino Mercantil Interior	10 rs. vn. paga bajista.

Madrid 6.

4 p.00 Interior.	76'10
4 p.00 amortizable	88'95
Billts. Hipos. de Cuba.	107'40

Seccion Religiosa

Santo de hoy

San Estanislao obispo y mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en Sta. Maria.

Santo de mañana

la Aparicion de S. Miguel Arcangel

Movimiento del Puerto

Entrados el 6

Para Palma vapor «Nuevo Mahonés» capitán D. Francisco Cardona con 19 trips efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Para vender

Lo está el terreno siguiente, situado en las inmediaciones de Alayor.

Una pieza de tierra en el punto conocido por «Pon nou» dividido en tres campillos cosa de una cuartera.

Otra detrás el «Munt del Angel» con algibe y algunos árboles frutales tambien de una cuartera.

Otra al Norte del punto conocido por «Clot d'en Magista» compuesta de tres campillos cosa de cuatro barcillas y media.

Un campillo en dicho «Clot d'en Magista».—Otro en el punto llamado «Camp vert».—Otro en el camino de «Sai bou», de unas tres barcilla cada uno.—Y otro en la «Costa blanca» de unos cinco almudes.

Informará D. Juan Goñalons y Pons, calle del Horno n.º 25.

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro.

Tambien se vende suelta á precios módico, Bastion, 39, Imprente.



D. JOSÉ SOLER SIQUIER

FALLECIDO

Á LA UNA Y MEDIA DE ESTA TARDE Á LA EDAD DE 84 AÑOS

(Q. E. P. D.)

Sus nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan á todos sus amigos y conocidos, se sirvan encomendar á Dios el alma del finado

El entierro tendrá lugar mañana juéves á las cinco de la tarde, dándose despues por despedido el duelo.

Casa mortuoria, Moreras, 20.

Mahon 7 Mayo 1890.

No se invita particularmente.

CHOCOLATE OSTEÓGENO

del Doctor Subirá

Privilegiado por los Gobiernos de España y Bélgica

Analizado y aprobado por Reales Academias de Medicina

Alimento completo y reconstituyente fisiológico el más científicamente conocido, según lo demuestran los estudios químico-biológicos y lo han manifestado con sus honrosos informes las Ilustres Corporaciones científicas, las notabilidades médicas de España y Bélgica y la práctica de 5 años de éxito completo.

Paquete de 230 gramos. 7 rea'es.—Exigir en cada paquete la firma y rúbrica del Autor.

ÚNICO DEPOSITARIO EN MAHON: D. GUILLERMO FÁBREGUES —Plaza del Principe, núm. 9, Mahon.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion 39.

Fabricantes de calzado

Recibida una gran cantidad de CALZADO U. T. AS siradas de peso de 7 hasta 10 libras la docena y se venden: las de 1.ª calidad á 9 reales vn. libra; y de 2.ª á 8 rs. vn. libra

Tambien se encuentra suela desde 4 libras hasta 9 al precio de 2 y medio reales hasta 4 reales vn. libra.

Calle del Castillo núm. 181 tienda.



Vacuna (empelt.)

Llegada la época mas propicia para la vacuna (empelt) desde hoy se inoculará en casa de

Cursach, Cos de Gracia. 2 y 4

los juéves y domingos á las 4 de la tarde como en los años anteriores.

En venta

Lo está la casa núm. 15 de la calle de Andreu (antes de los Negros). Informará el Notario D. Pedro Orfila.

CAL

Se halla abierto á la venta pública un horno de CAL, cocida con rama, de piedra de primera clase del término de S. Luis.

El horno tiene entrada por el Cos de Gracia y por el camino de los molinos que conduce á la carretera de S. Luis.

La cal se venderá á 1'25 por los 40 kilos en partidas de 700 kilos; y de 200 á 700 kilos á 1'50; por quintales sueltos á 2 pesetas; y por arrobas á 0'65.

Por carretadas á domicilio se contará 1 peseta.

Subasta

Ultimo dia

El jueves próximo dia 8 del corriente se continuará y terminará la subasta de los efectos que quedan en el almacén de la calle de S. José de D. Francisco M. Pons y Fábregas empezando á las nueve de la mañana.

Dichos objetos consisten en pipería vacía, vino tinto embotellado, un alambique, efectos de licorista y escritorio y varios otros todo lo cual se adjudicará al mejor postor.

Nodriza

Una que desea colocacion para amamantar. Vive en el primer kilómetro de la carretera de S. Luis.

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de S. Bartolomé núm. 23.

Teatro Principal

COMPANIA INFANTIL DE ZARZUELA

DIRIGIDA POR EL MAESTRO

D. JUAN BOSCH

GRAN FUNCION

PARA EL JUEVES 8 DE MAYO DE 1890

A BENEFICIO DE LA APLAUDIDA PRIMERA PAREJA DE BAILE

JUANITA BERNABEU

MERCEDES CAMPOS

las cuales tienen el honor de dedicarlo á la

DISTINGUIDA SOCIEDAD

EL ISLEÑO

PRIMERA REPRESENTACION

de la novela cómico-lírico dramática en 4 actos y 17 cuadros, en prosa, por D. Miguel Ramos Carrion, música del Mtro. Fernandez Caballero, titulada

LOS SOBRINOS

DEL

CAPTAN GRAN

Títulos de los cuadros

Cuadro 1.º El Canuto. 2.º A bordo de El Escocia.-3.º ¡Viva Chile!.-4.º Vamos subiendo.-5.º A 2,000 pies de altura.-6.º El Condor.-7.º ¡Cuatro tiros.-8.º Vida de pájaros. 9.º Un molino en la Australia.-10.º La sorpresa.-11.º ¡Al agua! 12.º Un drama en el fondo del mar.-13.º Prisioneros.-14.º La montaña sagrada.-15.º El jefe mahori.-16.º El capitan Grant -17.º El tesoro.

En esta obra toma parte la célebre primera bailarina en miniatura

JUANITA BERNABEU PAMIAS

la cual ejecutará la Zamaceuca que le ha valido una ruidosa ovacion en todos los principales Coliseos de España.

Se ha construido expreso para esa Compania, un riquísimo vestuario, atrezzo calzado etc., etc., y las decoraciones han sido pintadas por los escenógrafos Sres. Joaquin Igual y Eduardo Amorós.

Dicha obra terminará con un magnífico baile tomando parte la distinguida bailarina Juanita Bernabeu Pamiás siendo secundada por la niña Mercedes Campos y un numeroso cuerpo coreográfico.

Precios los publicados. A las 8 y media.